

今金町生涯学習情報誌 いまナビ

令和二年
九月十八日

～学びの“今”をナビゲートする～ 第18号

発行日：令和2年9月18日
発行：今金町教育委員会
編集：社会教育グループ
〒049-4393
瀬棚郡今金町字今金 48 番地の 1
TEL. 0137-82-3488
FAX. 0137-82-3445

「今金町生涯学習情報誌いまナビ」は毎月の広報紙「広報いまかね」では掲載しきれない教育関係の記事をはじめ、所属団体の活動情報、教育関係委員のコラムを掲載し、町民の皆様へ教育関係事業の情報をお知らせするものです。年4回、町内全世帯向けに発行しています。どうぞご覧ください。

■ 鄧聰教授がピリカ遺跡を訪問

9月5・6日、山東大学文化遺産研究院（中国）の鄧聰^{タンチュン}教授がピリカ旧石器文化館を訪れ、石製小玉を見学されました。

この石製小玉は国内でも希少な旧石器時代の装飾品で、1991年に重要文化財に指定。玉に使われている石材の鉱物学的な分析で、道内には産地が見当たらないことが指摘され、大陸からサハリン経由でもたらされたとの説が有力視されているものです。

鄧教授は先史時代の玉製品に大変お詳しく、製作工程等の観点から大陸と北海道との比較研究を目的に来館されました。じっくり観察された鄧教授は、「旧石器人が非常に高度で繊細な技術を有していたことを証明しています。はっきりとは言えませんが、ロシアの遺跡の例と共通性を感じます。今後さらに研究が必要です。」今後の研究に期待がかかりますね。

なお、この玉製品のレプリカ（複製品）が国立歴史民俗博物館（千葉県）や北海道博物館（札幌市）で展示され、多くの人の観覧に供しています。ピリカ旧石器文化館ではもちろん実物を展示しています。「身近なところに本物がある」のは今金町民の特権ですね。ぜひピリカ旧石器文化館へお越しください。
(宮本)



▲詳細に玉を観察する鄧聰教授



▲ピリカ遺跡出土の石製小玉
(小川忠博撮影)

今後の主な行事		会場
10月11日(日)	イマカレ第三弾・いまかね絵本10周年記念 カワグチリオさんのワークショップ	町民センター
10月21日(水)	すっきりサークル秋の特別編	総合体育館
10月25日(日)	今金町総合文化祭芸能まつり	町民センター
10月31日(土) ～11月2日(月)	今金町総合文化祭展示の部	町民センター
11月8日(日)	今金っ子わくわくフェスティバル2020	町民センター
11月15日(日)	スポーツ研修会	総合体育館

※詳細はチラシ等で随時お知らせいたします。新型コロナウイルス感染症対策のため日程等変更になる場合があります。

■ いまかね絵本「だいすき！ だんしゃくくん」が

図書室・総合体育館・ピリカ旧石器文化館で購入できます

いまかね絵本「だいすき！ だんしゃくくん」が今年で誕生から 10 周年を迎えました。この絵本は 2010 年に行われた『第 33 回北海道子どもの本のつどい今金大会』でお披露目されました。その後、いまかね図書まつりを始めさっぽろオータムフェストに参加するなど、絵本を広める活動を続けてき

ました。また、出生児・未就学の町内転入児への今金町からの贈り物として活用されています。

気軽に本を購入したいとの声に応える形で、8 月より販売個所を①町民センター図書室、②総合体育館、③ピリカ旧石器文化館、④今金町教育委員会としました。一冊 1,000 円で販売しています。ご家庭での読み聞かせや遠方の方への贈り物などに、ぜひご利用ください。(小笠原)



コラム かわいいおじさん

教育委員会 小野 嘉代子 委員



今、“かわいいおじさん”がブームとなっているようですが、呼び方は“かわおじ”と言うそうです。“かわいい”と“おじさん”を繋げる発想に少々戸惑いますが、面白さも感じます。どちらかと言うと、“おじさん”=“ダンディ”のイメージを受ける年代にとっては、新鮮さも感じられます。

さて、父性について書かれてある本を読みました。そこに書かれている中に、子供が成長する過程で必要な父性は、家庭だけでなく近くにいる「父親的な人」から学べると。

そう考えると、学校や少年団活動、町の行事など子供たちが家庭以外で大人と接する機会は色々あります。あらたまって何かを学ぶのではなく、何気ない会話や一緒に遊んだり体をうごかしたり、キャンプなどで一緒に生活して見たり。

今年は新型コロナウイルスのため、ドリームバスツアーなど中止された行事も多い年となりましたが、来年は再開できる年となるよう終息を願います。

“かわいいおじさん”も良いかもしれませんが、子供たちには“カッコいいおじさん”を見つけて、色んな夢を描いてもらいたいと思う、“ふつうのおばさん”の思いでした。

社会教育委員だより 〈社教委員のつぶやき〉

社会教育委員によるコラムリレーを掲載しています!

〈今金町社会教育委員会〉

委員長	天沼 寧	副委員長	山崎 周一
委員	進藤 仁	委員	酒井 豊志
委員	苅屋 滋子	委員	久ヶ澤サユミ
委員	池田 誓哉	委員	村瀬 一人



いつもと違う日常の中で

今年、令和2年に入ってからコロナウイルスによって皆様も動きづらく新しい生活様式に戸惑っていると思われます。町のイベントや事業、お祭りもほとんどが中止や延期になってしまい、非常に楽しみや活気のない状況が続いています。

自分も仕事で中々お客様の所に訪問しにくい中、たまに会うお客さんのお話を聞くと、皆さんお子さんの事をよく話してくれました。特にお子さんと何して遊ぶかをよく考えているそうです。

ある方は子供たちと散歩やウォーキングに行く機会が増えたとか、また他のお客さんはキャンプや家でのバーベキューが増えたとか。このコロナ禍で大変な中でも、色々な工夫で家族との時間を楽しむ家庭を見ると、家族っていいなあ～、って感じました!

副委員長 ^{やま}山 ^{ざき}崎 ^{しゅう}周 ^{いち}一 (自営業)



▲昨年の4町八雲ノルディックウォーキングの様子
今年『オクトーバーラン&ウォーク2020』が開催されます

今金町に住んでみて感じたこと

委員 ^{さか}酒 ^い井 ^{あつ}豊 ^し志 (今金中学校校長)

今金町に住んで、私なりにこの町の良さとして感じていることを書かせていただきます。1、町民の皆様が、自分の町や自分の仕事に誇りを持っている。そして、その内容をきちんと人に伝えることができる。2、それぞれの分野で、しっかりとしたリーダーがいる。また、その人達をきちんとサポートしてくれる人材が多い。3、福祉や社会教育が充実している。生涯を通して、人を育てることをよく考えている。4、高品質の沢山の農産物が生産できる。そして、その食材を生かし、消費者に慕われるお店が多い。5、自然豊かである。後志利別川の清流によってできた地形に合わせ、理にかなった町づくりや生活が営まれている。6、歴史がある。遺跡や古代生物など、古くからこの地は住みやすさを感じ取れる地域であり、鉱山などの恩恵を受けられる環境にある町である。7、町民の皆さんと気兼ねなく挨拶ができ、住み心地が良いと感じる。8、生徒が落ち着いている。以上8つのことを書かせていただきました。まだまだ書き足りないですが、このようなところが特に素敵だと感じ、紹介させていただきました。

図書室だより

きてぶらり 来ぶらり らいぶらり

秋号

今金町民センター図書室

〒049-4308

瀬棚郡今金町字今金 68

TEL&FAX 0137-82-2822



第27号 2020. 9. 18 発行

図書室ではいまかね絵本イラストレーター・カワグチリオさんが、いまかね絵本誕生5周年記念に描いてくださった原画を展示しています。ぜひご覧になってくださいね。



2020年度 今金町民センター図書室利用案内

開室日

水・木曜日 13:00～20:00

金曜日 13:00～17:00

土・日曜日 9:00～17:00

(12:00～13:00 は閉室)

休室日

月・火曜日

年末年始

※火～日曜日の閉室時の本返却は1階事務室でも受付しています。
※総合体育館入口に設置している図書返却ボックスもご利用ください。その際は利用者名が分かるもの（メモ書きなど）を同封してください。

※月曜日は町民センター休館日です。

図書室予定カレンダー

(■…休室日 ○…図書室おはなし会 □…移動図書館車ブッコン運行日)

10月						
日	月	火	水	木	金	土
				1	2	3
4	5	6	7	8	9	10
11	12	13	14	15	16	17
18	19	20	21	22	23	24
25	26	27	28	29	30	31

11月						
日	月	火	水	木	金	土
1	2	3	4	5	6	7
8	9	10	11	12	13	14
15	16	17	18	19	20	21
22	23	24	25	26	27	28
29	30					

12月						
日	月	火	水	木	金	土
		1	2	3	4	5
6	7	8	9	10	11	12
13	14	15	16	17	18	19
20	21	22	23	24	25	26
27	28	29	30	31		

家読4コマまんが

※家読とは…家族で読書習慣を共有し絆を深める活動



By・Kawakami